



¡De vuelta a la U! La Sede del Caribe celebra el regreso a la presencialidad

La vida universitaria resurge luego de dos años de pandemia, y como acto de celebración de este gran reencuentro se organizó la actividad: De vuelta a la U.

18 ABR 2022

Vida UCR



La actividad de futbol calle fue organizada en el parqueo de vehículos de la Sede del Caribe. Foto Alexa Méndez.

La semana del 28 de marzo al 1 de abril se realizó la actividad nombrada **De vuelta a la U, para celebrar el regreso a la presencialidad en la Sede del Caribe** y gracias al trabajo en conjunto de la Dirección y las coordinaciones de Vida Estudiantil, Acción Social, Administración de la Sede del Caribe, además de la Asociación Universitaria de Estudiantes Limonenses (AUDEL).

“La idea de esta actividad surge una vez que la Rectoría da luz verde a la presencialidad. Se hizo evidente que no se trata de un regreso a clases como los que ocurrían en la época pre-pandemia, sino que es un retorno triunfante sobre las restricciones, en aislamiento y la nula vida social universitaria. Y eso se debe celebrar mediante actividades propias de la vida universitaria en general, y estudiantil en particular. Para ello se creó una comisión compuesta por la Dirección, la Coordinación de Vida Estudiantil y líderes estudiantiles, que preparó la semana. Se ofreció un repertorio balanceado de actividades lúdicas, informativas, académicas y culturales para que principalmente los estudiantes que ingresaron en 2020, 2021 y 2022 tengan un encuentro con la vida universitaria en pleno”, indicó el Dr. Juan Diego Quesada Pacheco, director de la Sede del Caribe.

Inauguración de actividades

Sonrisas, emociones y reencuentros fue parte de lo que se vivió al ver cientos de estudiantes caminando por las áreas verdes, recibiendo clases en sus aulas y compartiendo con sus profesores y compañeros en la Sede el Caribe de la UCR.

“No solamente venimos a estudiar y a aprender sobre una carrera para ser profesionales, venimos a estudiar para construir un país y heredarlo a las nuevas generaciones. Cuando yo los veía venir mi pensar fue -ellos son el relevo, esa es la generación que va a levantar no solo a Limón, sino a Costa Rica- y esa es la responsabilidad que ustedes adquieren al llegar aquí. Y el mensaje que queremos traer a ustedes con esta actividad es que la vida universitaria es esto, es compartir, es multidimensional, es cultura, es academia y es deporte”, expresó el Dr. Quesada durante el acto de inauguración.



Las coordinaciones de todas las áreas que conforman el quehacer de la Sede del Caribe, estuvieron presentes durante toda la conferencia inaugural. Foto Alexa Méndez.

Durante esta actividad se contó con la presentación del grupo Dancestra, quienes además brindaron un Taller de Danza a las y los estudiantes.

“Bailar es una celebración, es un recordatorio de lo que somos, de dónde venimos y hacia dónde vamos. Como dice el dicho, si el pueblo no conoce sus raíces es un pueblo que se desconoce y no sabe para dónde va. Muchísimas gracias a todos los que participaron y se tiraron a pista, les doy un fuerte abrazo y extendemos un agradecimiento a la Universidad de Costa Rica, Sede del Caribe por su invitación”, dijo Claudio Taylor, del grupo Dancestra.

Al finalizar del día se presentó también la agrupación Jaand, en la que participaron varios estudiantes antes de ingresar a sus clases.

¡Ustedes ya son UCR!

El martes 29 de marzo, como parte del cronograma de actividades, se realizó un conversatorio llamado Todo sobre la U, en el Mini-Auditorio de la Sede del Caribe, para ofrecer información general sobre la Universidad de Costa Rica. Esto estuvo a cargo de la Coordinación de Vida Estudiantil.



El director de la Sede del Caribe (primer plano), Dr. Juan Diego Quesada Pacheco, presidió el acto oficial de apertura de la actividad De vuelta a la U. Foto Alexa Méndez.

El Lic. Hernán Chávez Navarro fue el encargado de dirigir el conversatorio y responder diferentes consultas realizadas por las y los estudiantes.

"La idea es contarles de forma breve qué es la Universidad de Costa Rica. Ustedes llegan a conocer algunas cosas propiamente de esta universidad, hay algunas que tal vez no y si tienen alguna duda, con mucho serán respondidas", explicó el Lic. Chávez.

El objetivo de este conversatorio era **brindar orientación sobre aquellas consultas que siempre realizan las y los estudiantes que ingresan a su primer año de carrera en la UCR, y aquellas generaciones que iniciaron por primera vez en la presencialidad**.

La Sede del Caribe se abrió al fútbol calle

El miércoles 30 de abril la Sede del Caribe realizó un torneo de fútbol calle mixto, en el que participaron cerca de 40 estudiantes y que fue organizado por la Coordinación de Vida Estudiantil y la Asociación Universitaria de Estudiantes Limonenses (AUDEL), con el apoyo del Comité Cantonal de Deportes de Limón.



El Lic. Hernán Chaves brindó en un conversatorio información general sobre la Universidad de Costa Rica, a docenas de estudiantes de la Sede del Caribe. Foto Alexa Méndez.

“Esta idea nació para que los chicos salieran de su zona de confort y de esa idea de que solo venimos a estudiar, y se puedan conocer mejor. Se propuso el fútbol calle para que fuera un deporte que la mayoría conoce y para que puedan vacilar un rato entre ellos mismos, que no sea tan complicado”, manifestó Máximo Castellón, presidente de AUDEL.

Los equipos que participaron fueron: F.C. Tiquicia, Los Perla Negra, Anfield F.C, 2x2, Aduanas 2.0, Limón F.C., Street Students, Los Tumba Boys, y Waka Waka.

“Me siento muy bien, siento que esto es una experiencia muy bonita dentro de una nueva etapa que estoy empezando, y la cual creo que hay que aprovechar al máximo”, afirmó Bryan Martínez Gutiérrez, estudiante de primer ingreso de la carrera Informática Empresarial.

“Obviamente estoy nervioso porque es una nueva experiencia a la que poco a poco me voy a ir acostumbrando, pero todo muy bien. Y aproveché para participar en la actividad que organizó la Asociación Universitaria”, añadió Jared Alvarado Núñez, estudiante de la carrera de Administración Aduanera.



La charla con la diputada electa por el Partido Frente Amplio, Sofía Guillén, llenó el Miniauditorio de la Sede del Caribe. Foto Alexa Méndez.

La visita de la diputada electa Sofía Guillén Pérez

“¿Cuál es nuestro papel en la transformación? Yo creo que es acercar, es tejer uniones, tener cercanía con las comunidades, con las mujeres, con sectores de ambiente, con estudiantes, con profesores y no pelear nuestras batallas de forma aislada”, aseveró la economista y diputada electa para el periodo 2022-2026 Sofía Guillén Pérez, del Partido Frente Amplio.

Ella dio una conferencia sobre el papel de los estudiantes en la transformación social y económica del país, el jueves 31 de marzo en el Mini-Auditorio de la Sede del Caribe.

Allí Sofía explicó cómo la educación es una herramienta para sobrellevar el deterioro social, “vivimos un momento de descenso social, los momentos así requieren de mucha crítica, mucha organización y de mucha transformación porque no se arreglan solos y ahí es en donde estamos llamados a transformar el momento. Frente a este panorama significa que nos toca hacer un enorme esfuerzo, no solo por graduarnos o por ser los mejores de nuestras carreras, sino también por transformar esa realidad. Debemos transformar esta realidad si queremos un presente y un futuro mejor”.

Estudiar con dedicación, demostrar ética, ser solidarios, garantizar la oportunidades a las siguientes generaciones y cuestionar el sistema, son algunos puntos importantes que añadió Guillén durante la conferencia, al comentar ante las y los estudiantes el por qué asisten a la UCR.



El grupo Zamok y su cantante Andrés Zamora, hicieron que cientos de estudiantes de la Sede del Caribe disfrutaran durante el cierre de actividades. Foto Alexa Méndez.

Además recalcó **el gran valor que representa la Universidad de Costa Rica para sus comunidades, “nuestra universidad hace extensión y acción social, esto son cosas que no hacen otras universidades**. Hace un trabajo con las comunidades y hace un trabajo con las personas; yo entiendo que al principio uno no comprende por qué tiene que hacer el TCU (Trabajo Comunal Universitario), pero es porque hay una devolución. Es muy importante pasar ese proceso y reflexionar sobre ello”, subrayó Guillén.

Finalmente, para cerrar la actividad De vuelta a la U se presentó el viernes 1 de abril el grupo Zamok, con canciones que hicieron disfrutar a cientos de estudiantes.

“Somos un grupo que se originó más o menos en el 2010; tenemos un poco más de 10 años. La propuesta es rescatar la música de acá, un poquito de reggae y tropical, fusionado con un poquito de rock, que es nuestra rama más fuerte, siempre tratando de dar algo diferente de lo que hacen otros colegas de acá, pero siempre manteniendo un poquito lo criollo”, aclaró Andrés Zamora, cantante de la banda.

Estudiantes de diferentes carreras participaron y compartieron durante la actividad de cierre, la cual fue todo un éxito gracias la banda Zamok.

“Un saludo a los estudiantes, que le sigan echando ganas. **Están en la mejor universidad pública nacional que puede haber, aprovechen eso y cumplan todos sus sueños**. Para nosotros es un orgullo estar acá, muchos de los integrantes de la banda son egresados o estudiantes activos de la UCR, como el caso de nuestro trombonista Kijan Acuña; él está aquí pulseándola y ojalá que todos sigan por el mismo camino”, concluyó Zamora.

Ahora sí, ¡a estudiar!

Alexa Méndez
Periodista de la Sede del Caribe UCR
divulgacion.sedecaribe@ucr.ac.cr

Etiquetas: sede, caribe, presencialidad, estudiantes, limon.